

Madame la Présidente,

Mesdames et Messieurs les Ministres,

Chères collègues,

Faut-il véritablement opposer le cœur à la raison ?

En fait non. Dans le cadre du transfert de la ville de Moutier dans le canton du Jura, le cœur est autant présent que la raison, contrairement aux propos que vous avez déjà pu tenir à cette tribune, M. le député. S'il vous est familier de toujours faire de la politique par la peur, nous ne pouvons ici vous laisser tenter de faire croire à la population, que l'un des seuls projets réjouissants de la République, est lui aussi, quelque chose de négatif. L'arrivée de Moutier est au contraire, le rayon de soleil qu'il nous fallait dans le marasme ambiant, au cœur d'une législature où notre seule préoccupation semble être celle de nous imposer des programmes d'économies.

Avec le cœur et la raison : c'était le slogan de toute une population, dans l'attente de réaliser son vœu. Monsieur le Député, ne délégitimez pas le choix du peuple. La venue de Moutier est d'abord une preuve réjouissante de la bonne santé de notre démocratie. Elle reflète la volonté populaire. La victoire d'un peuple face à de multiples injustices subies, qu'elles soient historiques ou plus récentes.

Avec le cœur et la raison : la venue de Moutier va coûter, mais ce que vous vous gardez bien de dire, c'est qu'elle va aussi et surtout **rapporter**. Preuve en est la déclaration du Gouvernement, quant au pôle de formation qui verra le jour à Moutier. Il faut ajouter à cela que nous accueillerons une commune en excellente santé financière, une commune qui est culturellement riche, et qui contribuera à faire rayonner la culture jurassienne. Sur un plan plus personnel, et permettez-moi ce petit trait ironique, qui n'a d'autre ambition que celle de vous ramener le sourire aux lèvres : vous accueillerez une ville qui produit : le meilleur cervelas de Suisse ! Comme apport culturel, ça devrait vous enthousiasmer, non ?

La parenthèse gastronomique fermée, n'oubliez pas que Moutier est aussi une ville où l'industrie de pointe est prospère, remarquable et remarquée, en Suisse et dans le monde.

Avec le cœur et la raison : le retour de Moutier dans son canton naturel, nous permet de nous questionner. Il nous permet d'envisager un nouvel avenir pour nos institutions, une réorganisation de l'Etat, une relance du débat démocratique dans une société civile de plus en plus désintéressée de la chose publique, bref, la chance exceptionnelle de pouvoir se remettre en cause et de se projeter vers de nouveaux horizons.

Voilà pourquoi l'accueil et l'intégration de Moutier est en lui-même un beau, un grand, un enthousiasmant projet de société. Un projet qui même si vous essayez de le torpiller avec votre esprit grincheux, ramènes de l'espoir, de l'envie, de l'engouement et qui rassemble le peuple comme, il associe le cœur à la raison.

Pour conclure, j'aimerais M. le député revenir à notre histoire de cervelas. J'ai pour vous un petit cadeau qui j'ose l'espérer, vous permettra d'adoucir quelque peu cette humeur grincheuse. Qui sait, ce cervelas médaillé touchera peut-être votre cœur et fera alors revenir la raison.

Merci de votre attention.

PSJ/ LH/19.06.2024